

## 84 日間の2学期スタート

### 【2学期始業式 校長講話】

おはようございます。5人のみなさんの作文発表。一人一人目標も細かくはっきりとしていて素晴らしいと思いました。校長先生も刺激をもらいました。みなさんは目標を持ってましたか？

さて、31日間の夏休みが終わりました。みなさんはどんな夏休みだったでしょう。この夏休み中に、この日滝小にかかわることで、いくつか紹介します。

まず1つ目は、合唱部のみなさん、お疲れ様でした。素晴らしい歌声で合唱大会に臨み、見事「銀賞」をもらったと聞きました。更に、先日SBCコンクールの第1次審査を通過し、10月に行われる2次審査への出場が決まったという連絡ももらいました。合唱部のみなさん、本当におめでとう！また、NHKコンクール同様に、精一杯の表現を楽しんでください。

2つ目、須坂市のおまつり「カッタカタ祭」へ6年生の参加がありました。みんなもりあがっていましたね。お疲れ様でした。

3つ目、三浦市の親善訪問に、須坂市の小学生として、6年西組の池田陽弥さんが、参加してきてくれました。いろいろな体験をしたと思います。作文を書いたと聞いています。是非、後で発表してくださいね。

4つ目、これは、今朝、学校に来た全員が気づいていることと思いますが、校門前の歩道の木が、すべてなくなりました。なぜ、なくなったのかの理由ですが、実は、木が大きくなり、歩道を歩いている小学生が車に乗っている人から見えなくて非常に危険だということや、木に虫がついて衛生上よくないというお話がずっとあったそうです。また、木が大きくなったことで、道が狭くなり、車と車がすれ違うことも大変だということで、結果的に、須坂市の判断で、木を切ることとなったそうです。木を切ることは非常に残念なことなのですが、地域の方々が、みなさん小学生の安全を非常に気にしてくださっていることが、よくわかりますね。本当に感謝ですね。

5つ目、水くれにきてくれたお友だちがたくさんいました。中庭の花壇、人権の花活動のプランター、農園の野菜たちに・・・おかげで、大きく元気に育っています。水をくれている友だちの中には、草を取ってくれている人もいました。この姿を遠くから見て、畑の作物を大事にしたいという気持ちを持ち、自分から進んで取り組む姿に本当に感動しました。そして、この写真、誰かわかりますか？そうです。管理技術員の高橋さんです。夏の暑い中、草を刈ったり、木の剪定をしていただきました。おかげで気持ちよく2学期がスタートできますね。高橋先生に本当に感謝ですね。

まだまだ、いろいろなところで取り組むみなさんの姿がありました。学校はお休みでしたが、学校以外のそれぞれの場所でいろいろな取り組みをしていたみなさん本当にお疲れ様でした。

さて、いよいよ84日間の2学期の始まりですね。校長先生は、この夏休み中に、いつも歌っている校歌がいつ、できたのか調べてみました。すると、この校歌は、平成元年にできて、平成2年度から歌われ始めたとのことを知りました。ちょうど、今の校舎が完成して10周年記念の時にできたとのことです。35年たっています。

じゃあ、その前は校歌がなかったかと言えば、そうではなく、古い校歌は、そのときまで歌われていたそうです。

(旧校歌の額を見せる) その校歌の歌詞が、この日滝小学校に大切に飾られていました。これが、そうです。どこにかざってあったか知っていますか？・・・「視聴覚室・・・」

そのとおり、視聴覚室です。また、戻しておきますが、今日は、最後に、この古い校歌がどんな曲であったかを聴いてほしいと思います。そして、もし、全校で、昔の校歌を音楽会などで歌えたらいいと思います。この日滝小学校の卒業生のみなさんも、懐かしんでくださるのではないかと考えています。ちなみにどうして昔の校歌があるのに、新しい校歌ができたんでしょう？校舎が移動して歌詞があわなくなったからとお聞きしています。また、くわしく調べていけるといいですね。それでは、佐藤真理子先生に伴奏をピアノで弾いていただきます。真理子先生ありがとうございました。

さて、「いきいきと みんなで創る 明るい学校」この言葉を覚えていますか？学校目標ですね。特に、今年は150周年と言うことで、「みんなで創る」を合い言葉に頑張っていこうということでした。

2学期も、地域のいろいろなひとやものとかかわって、学校の歴史を学びながら、一つ一つみんなで創り上げていきましょう。



## お知らせとお願い

夏休み中に学力向上について、児童理解・学級運営について、保育園参観などの職員研修を行いました。2学期の指導に生かしていきます。

### コロナ感染症対策について

現在、須高地域の感染者が増えている状態です。校内は落ち着いた状況ですが、もし、お子さんの体調に発熱、咳、喉の痛みなど、いつもと違う様子が見られた場合は、無理をせず登校を控え受診をお願いします。学校では、換気に気をつけていきます。

### 熱中症対策について

暑い日がまだ続きそうです。熱中症の対策のため、以下の点にご協力をお願いします。

- ① 睡眠をしっかりと、朝ご飯を食べて登校してください。
  - ② 水筒の持参にご協力をお願いします。登下校中も水分補給ができるように肩にかける、手提げ袋に入れるなどの工夫をお願いします。
  - ③ 登下校中、帽子の着用をお願いします。日傘や濡れタオル、冷感タオルなどを使用してもかまいません。
  - ④ 9月15日までサンダルを使用してもかまいません。(体育、給食、清掃、集会などは上履きを使用します。)
- 学校でも、暑さ指数を見ながら、校外活動や体育を行わない、短時間にする、校外に出るときは帽子の着用を促す、水分補給の声かけ、エアコン・扇風機を使用し、快適な温度で過ごせるようにしていきます。

## 下校時刻のお知らせ

9月1日(金)～9月16日(土):午後5時30分 9月17日(日)～9月30日(土)・10月:午後5時  
11月～1月:午後4時30分 2月・3月:午後5時 ※上記の時間には、帰宅しているようにお願いします。



### 2学期の主な行事

- 10月27日(金) 150周年記念音楽会
- 11月 1日(水) 小学校親善音楽会(6年)
- 11月 7日(火) 150周年記念 サイエンスショー
- 11月11日(土) PTA 音楽祭
- 11月22日(水) 授業参観 PTA 講演会
- 11月29日(水) 児童会祭り

8月	28日(月)	歯と口の健康週間(9/1まで)
	30日(水)	歯の健康教室3・4年(歯ブラシ コップ 手鏡 タオル) PTA理事会
	31日(木)	歯の健康教室5・6年 給食費振替日
8月	2日(土)	上高井教育研究集会
	4日(月)	交通安全教室3・4年
	6日(水)	歯の健康教室1・2年 クラブ
	7日(木)	生活科研究授業(5時間授業全校15:00下校)
	11日(月)	給食週間(~9/15まで) 4年生食育授業
	12日(火)	参観日 1年親子給食 食育授業
	13日(水)	5年食育授業 児童会(前期児童会最後)
	14日(木)	6年食育授業
	15日(金)	2年食育授業 学年費振替日(3000円+手数料10円)
	21日(木)	6年修学旅行1日目
	22日(金)	6年修学旅行2日目
	25日(月)	6年計画休業日
	26日(火)	5年社会科見学(日滝原工場団地)
	27日(水)	3年こどもやんしゃ
	29日(金)	思春期セミナー(高橋ピン子先生)5・6年児童参加 希望保護者参加